
部会資料１ 
 

 

「議会のあり方」検討協議会 第１回 第２部会協議概要 

 

１ 日 時 平成 23 年 11月２日（水）午後１時 41分から午後１時 47分まで 

                                    午後 2時 00分から午後 3 時 00分まで 

２ 会 場 議会棟 ３階 第２委員会室 

 

３ 出席者 （委 員）布施部会長、山田副部会長 

小松﨑委員、段木委員、酒井委員、佐々木(友)委員 

小田委員、小川委員長  （※下線は代理出席） 

      （事務局）植草次長、中島調査課長 他２人 

４ 傍聴者 （議 員）麻生議員 

 

５ 協議事項及び協議結果 

 

（１）副部会長の互選について 

   互選の結果、山田委員を副部会長として決定した。 

（２）優先協議事項について 

  今後、部会で検討していく優先協議事項を検討するにあたり、各委員より

各会派から提案された事項について聴取した後フリートーキングを行った。 

  次回は、今回の協議を踏まえ、優先協議事項の協議順序、具体的な協議内

容を持ち寄って協議することとした。 

 

  主な発言として「本当の市民参加とは何か。市民参加の意義を議論すべき。」

「広報委員会とのすみ分けをどうするか協議すべき。」「議会・議員が特別な

ものになっている。ハードルを下げて、身近なものにするべき。」「議会注目

度をあげるべき。」「若い人に議会の関心を持たせるべき。」「若い人の集う場

所に議会が出向いていく。」「若い人が興味を持つテーマを考える。」「議員が

姿を見せ、普通の会話をすることが一番大事ではないか。」「市民の関心のあ

る話題を掘り下げて議論すれば、市民の関心がより高まる。」等が述べられた。 

 

（３）次回の開催日程について 

  次回の部会は、11月 15日（火）午後４時に開催することとし、その後の開

催日程について、引き続き調整することとした。 

   


